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令和５年１１月
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参加者数 出席議員数月日 時間会場

１．開催状況及び参加者

１６人

１６人

１６人

１６人

１４人

４１人

１６人

１６人

１６人

合　計

１３人

２４人

２８人

１３６人

8月 8日(火)

19:00～21:00

19:00～21:00

19:00～21:00

19:00～21:00

19:00～21:00

19:00～21:00

高 宮 町

吉 田 町

４班 ５班

田邊 介三

金行 哲昭

八 千 代 町

美 土 里 町

甲 田 町

向 原 町

２班

２．グループ編成

7月25日(火)

7月26日(水)

7月31日(月)

8月 2日(水)

8月 4日(金)

児玉 史則

●山本 数博

宍戸 邦夫

秋田 雅朝

３班１班

３．懇談会で出された意見

●石飛 慶久

先川 和幸

武岡　隆文

山本　優

●山根 温子

南澤 克彦

大下 正幸

●新田 和明●芦田 宏治

熊高 昌三
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令和５年地域懇談会住民意見

テーマ１：まちづくりについて
危機管理監関係

1 防犯対策。高齢者が多い、防犯カメラを設置して欲しい。

総務部関係

1
市役所の中の各課の連携が取れていない。例えば自主防災組織を作れというが、1人暮らし

の高齢者や体の不自由な人の情報は個人情報だから出せないという。これでは困る。

2 美土里支所など、各町の支所を整備して欲しい。

3
各町へ予算をつけて欲しい。

支所長は役職として居るだけで、権限が無いように思える。特色が出しづらい。

4

比べようですが、前市長の時は同じ集落の方々から「ケモノが山をふみ荒らして山がクズレ

ル」と言われた時、市に連絡すれば、すぐやる課の方が見に来て下さって対処して下さって

いました。

5

職員減により大変不便になった。支所のすぐやる課を元に戻してほしい。

支所の宿日直の人員を確保してほしい。

職員減になった事により、支所が大変不便になった。

6 嘱託制度が成り立たない（人口減少）

1 個人情報の取り扱い、過剰な取り扱いもあるが。

2
振興会では避難の呼びかけは振興会メンバーのみ。高齢者の避難について情報がもらえな

い。情報は消防団のみに渡してしっかり管理するので出して欲しい。

3 個人の財産等、権利の尊重

1
広報あきたかたの「市政の動き」について、市長と議員の確執と思うが、市政だよりを読む

のがゆううつであり、止めてはどうかと思う。

2 市の広報誌に審査が必要。議員の個人攻撃をしている。市民参加で編集すべき。

3
市の広報誌を私物化されたような内容が多くなっているが、市の広報誌らしくもっと市政の

事を載せてもらいたい

4
安芸高田広報の私のお気に入りの欄には市長が載せるのではなく市民の今まで活躍された方

達のお気に入りの所を紹介してほしいです。

5

情報を取り入れるということで、全市対象のホームページ（お太助フォン・フェイスブッ

ク・インスタグラム等）をつくり、行事が決まるごとに記入できるものがあって、日々更新

して、だれでもがすぐに知ることができるような仕組みづくりをされてはどうか。イベント

がすぐわかるような掲示板を作ってはどうか。

6 市政の動き・・市長のわがままで市政の動きではない。何もわかっていない。

7
中国新聞の情報提供ナシが今回の良品事件を生んだ。情報（面会）は市民に知らせるべき

だ。

～まとめ～

(1)組織・機構に関する意見・・・6件
(2)個人情報に関する意見・・・3件
(3)広報に関する意見・・・10件
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令和５年地域懇談会住民意見

8

安芸高田ブロードバンドシステムが古い。できた時から古いシステムだった。サテライトオ

フィスなどでITを使ってまちの活性化をしようと思っても難しい。安芸高田市は回線の競争

がなく独占状態なので、なかなか改善されない。市が指導力を発揮してIT過疎地にならない

ように取り組んで欲しい。このままだと企業が嫌がる。

9 市長日程を中国新聞に標示することを望みます。

10

中国新聞とのやり取りをYouTubeで見て、市長の言っていることがおかしいと思った。市長

は行政のトップではなく会社の社長みたい。議員に頑張ってもらいたい。中国新聞はしっか

り報道している新聞社だと思う。

企画部関係
～まとめ～

1 高速バスの便を増やしてほしい

2

コンパクトシティーの実態がよくわからない。10年先、20年先はどうなっているのか明示し

てほしい。

交通体系の整備、免許証返納に対するインセンティブは券以外にないか？

3
お太助けバスの活用をもっと検討する事重要

老人の買い物、利用、送迎、安全、方法を日本一にする（思い）

4 公共交通機関の充実はコスト面を抜きにしてもっと体系整備が必要だと思います。

5 移動について。色々なものが点在している、移動手段（公共交通）をどうするのか

6 今は買い物で吉田に行くことができるが、今後は不安。

7
高齢者が増えている。コンパクトシティーで吉田中心となると、どうやって吉田に行けば良

いのか。公共交通について市民に分かるように説明して欲しい。

8 買い物難民が居る。移動販売などコスパが悪いところは行政が支援しないといけない。

9 吉田に施設を集中しようとしているが、交通手段が十分でない

10 土日にお太助ワゴンが動かないので、不便な時がある。

11 芸備線の存続、市として具体的な施策はあるのか？駅の駐車場を無料にしてはどうか？

12 JRの便数が少ない。もっと盛り上げていきたい。

13 芸備線を無くさないように。30年災害の時に芸備線が無くなるという話があった。

14 芸備線は国が考えないといけない。

15 芸備線の利用を増やすには、駐車場の無料化が必要ではないか。

16 芸備線の甲立駅が無人駅にならないようにして欲しい。

17 芸備線（JR）立体横断を撤去改修する（甲立駅）

18 三江線廃線後のJRからの交付金残高を示してほしい。

(1)公共交通に関する意見・・・18件

(2)都市計画に関する意見・・・40件

(3)振興会に関する意見・・・14件

(4)人口減対策に関する意見・・・11件
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令和５年地域懇談会住民意見

1 まちづくりの方向性、ビジョンがみえない。

2
都市計画を早く公表してほしい。作業小屋を作る場合の規制等について色々と知りたい事が

ある。

3 全てを吉田に集める事はしかたがないが、周辺の住民が納得する形で進めてほしい

4 周辺地域の活性化のために何が出来るか考えてほしい。

5
産科、小児科を作るべきではないか。町を発展させる為の基礎。安心して子どもを育てられ

る環境づくりが大切だと思う。

6

町づくりについて、高齢者対策として、高齢者が安心して暮らせるために、高宮支所・レン

ゲガーデンを中心に、高齢者向けの住宅を整備し、住居を集めるということを今後の対応と

して検討して欲しい。まちのコンパクト化にもつながると思う。

7

コインランドリーなど家事の負担を減らすインフラがほしい。介護・育児について、コイン

ランドリー、あるいは子どもが熱を出した時などに保育所でみてもらえる等の家事の負担を

減らすような仕組みが欲しいということです。更には、向原町はコンパクトシティー的な要

素があると思うので、インフラ的な整備を願い、介護・育児に対する環境づくりを検討して

欲しい。

8
報告書にもありますが、吉田地区以外の施設の廃止が目立っているのでなるべく平等に全町

が平均となる様なまちづくりを進めて欲しい。

9

運転免許証の返納後の生活に不安があり、誰もが住みよいまちづくりを考えると、買い物、

通院、年金の引き出しなど暮らしやすいまちづくりが一極に集中しないように、平等感が持

てるようなまちづくりにしてほしい。

10 市のまちづくりの目標は。めざす町づくりを具体的に説明、ビジョンが見えない

11 一極集中町づくりの理由

12 若い人だけでなく年老いた人も住みやすく。

13

スマートシティーの構想は経済面の点から進めようとしているが、点在する地域を行政主導

でまとめるのは問題が多い。一つの小さな自治体がやるべき問題ではないと思うので、自然

のなりゆき任せてもいいのではないか。

14 地域の住民は老いました。アッと言う間に空き家だらけ。子供がいません。

15 地域小規模にて老人が気軽に集えるようにしてほしい。免許は返納ですから。

16 市民が中心の楽しい町づくり、住みたい町になってほしい。

17
コンパクトシティーは吉田町が中心となっているが、交通手段をどうするのか？中心部は水

に浸かるが大丈夫なのか。

18 お店が無い。腕時計の電池交換をするだけで吉田に行かなくてはいけない。

19 市長は吉田中心ばかり考えている

20 向原駅周辺の活性化。町民が頑張らないといけない。

21 今は田舎の良さが伝わらない。戸島から吉田へ出た人が、戸島へ帰らないと言っている。

22
コンパクトシティーになれば、吉田に行くのが大変。中学校も無くなる。人口が少ないのが

一番の問題。

25 上根バスターミナル、小学校、保育所

都

市

計

画
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令和５年地域懇談会住民意見

24
国道54号線広島市への玄関口

総合計画・タウンセンター構想

25

上根地区拠点整備（支所中心よりは）、上根地区は、保育所・小学校などあり、ある程度人

口が集積し、人口も微増している。バスターミナルや介護施設・商業施設などを誘致して拠

点整備を行えば、国道54号線の広島からの玄関口として成り立つ。

26 ネット環境がもう少し整えば可能性が広がると思う（仕事、生活の便利さ他）

27

都市計画マスタープランを基本としたまちづくりを進めてほしい

特に市の中心拠点の大規模商業施設を進めてほしい。「無印良品の出店」何名●●●

コンパクトシティー＋ネットワークの充実を図って欲しい

28 何でも吉田が中心で川根からは遠いので高宮町内でも開催してもらえると助かる。

29 高規格道路の開通は吉田町が商業中心となり廻りが衰退する。

30 タウンセンター構想。核吉田、拠点各支所。拠点整備として外郭団体を配置。

31

可動堰の更新に約1億円1千万円かかる。地元負担20％66軒が負担して1軒当たり約30万円か

かる。下水道水路もあるので、農業従事者だけの負担では日条理では。負担比率や更新の取

り決めなどを見直して欲しい。

32
吉田高校と向原高校を統合して「安芸高田高校」にして、吉田高校の場所に保育所、小学校

を新しく建てたらどうか？

33

本日から新たに都市計画マスタープラン等を基本に議論してほしい。

いくら企業誘致しても自分がどうかかわるか、どんな誘致をしてもそれで終わりでは発展す

るわけがない。チャンスはいつでもあるものでない。ワンチャンスをどう活かすか。

34 可愛地区と丹比地区を一体化するために間にある山を取り除くのはどうか？

35 田んぼアートを復活してほしい

36 唯一無二。ワクワクしたまちづくり。

37 まちづくりは市政が安定すること。政策の否決は民意が反映されていない。

38
具体的な施策を発表し、進み具合を発表し、市民に安心を与えてほしい（数値発表が望まし

い）

39 ①安芸高田市のワクワクとする姿（夢）を定め価値を創造し、提供し続けること。

40 ②安心できる生活のための財政健全化とインフラ整備を行うVバンクの取り組み

1 地域コミュニケーション　住み易い環境へ出来る方を活かし合う。

2

今だからこそ、振興会活動が必要だと思うがなかなかむずかしい状況があり、例えば、隊員

を増やして地域おこし協力隊員を各１名は振興会に配置してはどうか。地域おこし協力隊員

を振興会運営に活用してはどうか。

3 各団体の補助金減額の理由とそれに対する対策の思い

4 住民意識の高揚。茹でカエルにならない。変化に気づき、危機感を持つ

5 集団活動が個人へ移行し始めている感あり　情報共有の希薄化

6
地域振興会の連絡、広報等をお太助けフォンを活用して流してはどうか？1回につき5,000円

～6,000円なので、減免等の措置があると助かります。
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令和５年地域懇談会住民意見

7
現状は振興会を中心とした呼びかけや行動となっているが、役員の意見で動かれており、全

体への共有がない。広く呼びかけて声を吸収してほしい。

8

過疎化が進んでいる。自分の地域は大丈夫と思っていたが高齢化が進んでいて小中学生が10

人未満。地域の作業をやっても高齢者ばかりで出てこれない、役を譲りたくても譲れる人が

いない。

9
地域の高齢化。一番若くて60代、地域全体の体力が無くなっている。もし何かあった時に協

力し合えるのか不安。

10

高齢者が多いところが置いていかれないようにして欲しい。振興会が敬老会を開いていた

が、対象者の情報を個人情報の問題で教えてもらえなくなった。そうなる前に話があれば、

対応できたかもしれない、教えて欲しかった。地域で自己申告したら1人当たり1,200円の補

助金を出すと言われたが、調べるのが大変。それなら成人式と同じように市が全部やって欲

しい。今後、どうするのかは市全体で抜本的に考え直さないといけない。

11
本日中国新聞で学校グラウンド整備を建設協会（アオイ）が中心となりボランティアされ感

激した。甲田町の青中さんが行動され嬉しく思った。

12
地域の課題は職員が一番わかっている。職員がもっと動いて地域と関わらないとダメ。振興

会の役員などに職員が入っていないとダメ。

13
庄原の山内地区のとりくみは、ひとつの見本になるようなとりくみとなるので、参考になる

と思います。

14 個人情報制度が厳しくなって、民生委員活動に支障をきたしていると思うので検討を願う

1 人口減対策として、市営のマンションを建てる。

2 町づくりに対し必要な人口の確保について具体的な計画が必要と思う。

3

吉田以外の町は切り捨てようとしているように見える。吉田の中心部に住めと言われても、

今住んでいる家を出て吉田に住む人はいないと思います。

市長は芸備線には力を全然いれていないが、甲田や向原の人には重要であるし、人口対策も

必要なことだと思います。

4 交流人口の増加(神楽・元就)住民の向上と産業の創設

5 人口減少は仕方ない。残る人々の幸福の追求（安心、安全）

6 変化に即した対策を（人口減少、高齢化等）

7 若者定住対策の充実と人口減をなくす対策。（就労場所の確保）

8
自主防災・互助会。振興会の位置づけ。支所の充実（すぐやる課）。若者定住の環境づく

り。産婦人科。人口問題。空き家対策

9

人口が減っている。市全体で考えたときに増やす政策をとるのか？（日本）全体が減ってい

る中で、これは難しいと思う。小さくなる（減る）中でサービスなどをどう維持していくの

か？

10 若い人（20～30代）を引き付けるような、引っ張れるような町づくり。

11 人口減への対策は？→災害対策ができねば、人が出ていく
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令和５年地域懇談会住民意見

市民部関係
～まとめ～

1 平佐山林道からのゴミの廃棄

2
ごみの出し方について。分別が悪いものは回収されない。無記名のものは区長が対応する。

行政でしっかり指導をしてほしい。

1 LGBTQ＋パートナーシップ条例ができたことは素晴らしいことと思う

2 トランスジェンダーの知人が居ますが、災害時トイレに困ると言っていました。

3 外国人の待遇がどうなっているのか？

4

外国人について、治安が心配。１０年前と比べて外国人労働者が増えた。家の近くで、夜中

に外国人が騒いでいたりする、昔の八千代町ではなかったこと。少子化でしょうがない部分

もある。

1 婚活事業を復活してほしい

2
結婚コーディネーターは子どもを増やすことにつながっていると思うが、復活できないか？

復活することで、まちづくりにつながると思う。

福祉保健部関係

1 子育てについて。安芸高田市は住みやすい。もっとアピールできたらいいのに

2 孫の為の遊び場作り

3
吉田町内に子どもが遊べる公園がないので作って欲しい。そのことが、若い人の子育てにつ

ながるから

4 子どもの居場所の必要性。児童クラブに行っていない子の行き場所

5
子どもが遊べる場所（遊具があり、利便性が良い場所）福富や三次の道の駅の様な人が集ま

れる場所がほしい。

6
子育てについて、本市における状況は厳しいものがあるとかんじているので、明石市のよう

な取り組みを参考にして出来る事だけでも行ってほしい。

7
新築を期待していたが、ウッドショックの煽りを受けて、「陽だまり」の改修の方向で現在

協議中である。たかみや児童クラブについて魅力ある建物にしてほしい

1

若い人が少なく、なかなか長く住んでいただけない。理由としては、本市には産科もなく、

若い人にとっては不便であり、長く住んでもらうことで、子どもの数が増えることになり、

将来のまちづくりつながると思うから。子育てをするための医療の充実をして、子育てがし

やすい環境づくりを

2
安芸高田市に産婦人科を作って頂きたい。（三次市か安佐北区しかない状態。何かあったら

時に間に合わない）

医

療

・

介

護

(1)環境問題に関する意見・・・2件
(2)人権多文化に関する意見・・・4件
(3)婚活事業に関する意見・・・2件

環

境

人

権

多

文

化

婚

活

～まとめ～

(1)子育てに関する意見・・・7件
(2)医療・介護に関する意見・・・7件
(3)健康づくりに関する意見・・・4件

子

育

て
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3 吉田病院の充実、小児科、産科、眼科

4 新たに産婦人科を作るのは大変なので、吉田病院に作ることを、見直す事を提案します。

5
八千代に外科の病院がない。吉田の町中に出るか、可部に出るか、高齢者は車の運転もでき

ないので困る。

6
高齢者が増えて、ヘルパーさんが向原に居ない。デイサービスに行ける回数が減ったという

話を聞いた。知り合いのヘルパーが2人やめた、条件が悪いのか？

7 独居世帯、健康面、食事、認知の対策を

1 参加できる行事が少なくなっている。男性向けの元気教室もほしい。

2
80歳老人ですが、暮らしにくくなりました。げんき教室の回数は半減され、吉田福祉セン

ターもなくなりました。送迎がないと遠くまで行けないのです。

3
健康維持のために誰でも気楽に使用できるトレーニングルームがあったらいいなと思いま

す。

4 げんき教室に通うことを断られた。

産業部関係

1 若者が定住できるよう農業で所得500万円あれば楽しい。

2 農業のありかた…野菜作り、米作りで生活できる所得を保障

3 毎年、食料自給率に関する陳情を続けている

4 減反農地を援農隊に活用してもらってはどうか

5 耕作放棄地、福田、野部に熊が出る。子供たちが心配。

6 雑草地が多く、利活用を考えてほしい。

7
高齢化で地域の維持ができず、耕作放棄地が増えた。草刈もできず、シカやイノシシの住処

になっている。

8

基幹産業である農業を守る

☆次世代への事業継承　☆稼げる産業への転換（高付加価値を付けた特産品を生み出し、稼

げる農家へ）

課題　☆高齢化　☆　農協との連携

9
営農指導・・・ＪＡは、大型農家を相手に営農指導大型農家だけでなく小型（個人）農家に

対してほしい。

10 住宅用地の確保について農地の転用がみやくすなれば。米作りしても先はない。

11
補助（圃場？）整備された農地の有効利用

（法整備）（国の政策、自給率）

医

療

・

介

護

(1)農業に関する意見・・・13件
(2)獣害対策に関する意見・・・14件
(3)企業誘致に関する意見・・・5件
(4)商工業に関する意見・・・23件
(5)観光に関する意見・・・19件

農

業

～まとめ～

健

康

づ

く

り
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12
・NHKの全国放送は止めれないか（地区放送で）

今後の農業をどうしたいのか？費用対効果

13 中山間農業のありかた…畦畔の多い米づくりでは一人５haくらいしか不可能

1
小さな問題がたくさんある。議会が機能していない。クマ、シカ、イノシシ問題が沢山あ

る。議員はしっかり見て回って欲しい。

2

私の住む生田青18福祉区は単純農業地区であり、高齢による農業を行ってくれる若者が居な

くて将来の見通しがつかず、営農組合も四苦八苦です。鳥獣対策は先進的に進められている

と思うが、地区全体で防護柵を設置して、有害鳥獣対策に取り組んでいるが、イノシシに対

しては効果があるが、今後については、ヌートリア対策を検討している。今はすばらしい

リーダーによってまちづくりが進んでいるが、将来に向けた先導者が遅れている。まちづく

りは人づくりが第一だと思う。

3 郷野地区の河川の土手に近い方、夜は鹿の毎晩の出勤、昼間も昨今では。

4
獣害。困っているのに具体的な対応策が示されない。イノシシが通る道をわかっているの

か？

5 獣害対策（災害も）の補助金が10万円を超えたら対象になる。5万円に下げて欲しい。

6
獣害対策を考えてもらいたい。先進的な取り組みを教えて欲しい。もち米が被害を受けてい

る。

7
家の畑の防獣柵の補助金をだす。小さな畑で、子・孫と共に野菜づくりを楽しめる様する。

生き甲斐にも通ずる。

8 シカの被害対策。田植え後の早苗食べられる。困っています。

9 安心してできる農業がしたい。獣害対策を本気でしてほしい。その他

10 農業をしていて、ずっと獣害対策に悩まされている、毎日田んぼのどこかに入ってくる。

11 シカ、イノシシを獲って欲しい。

12 国道54号、吉田大橋からトンネルまでで、鹿が多く出るので、板やロープを張るとよい。

13
美郷町参考に獣害対策をして欲しい。

避難所を各集落に設けて欲しい。

14 獣害対策をしないと災害の時に道や土手がこわされているので、大きな災害になる。

1
工場、商業施設誘致に対して積極的にPRしてほしい。農地でも耕作ができない土地や周囲に

悪影響が少ない場所などを活用できるような制度作り等

2 地元企業の存在意義をもう一度考えてほしい

3 働く場所！　年寄り村を作り若者を呼ぶなど

4 人口増には産業などの経済対策が重要である。

5 何かの大きな企業が来て欲しい。安芸高田市には何もないから。

1 商店が減って町がさびれている。なんとか出来ないか。

2 農協が建て替えをしている、Aコープを充実させて欲しい。

3 商工会が元気を出さないといけない。

獣

害

対

策

企

業

誘

致

農

業

商

工

業
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4
銀行も無くなり、支所も人の出入りが少なく、支所も廃止になるのでは？商売している人は

不安。

5
商業は何の手当もないので行政に提案することはなし。商工会も元気がなく廃止状態になっ

ている。パストラル（高宮町）も発展できていない。提案しても返答がない。

6 広島銀行向原支店が無くなる。市税の振込書での振込が不便になる。

7 無印のお店をどうしても出店してほしい

8 無印のお店は市民としてぜひやってほしい。

9 無印良品について。市民と議員で話し合い進めてほしい。

10 無印良品を道の駅に出してはどうか。

11
無印良品計画の出店を望むのだが、他の大手企業の展開も含めて、全国店の招待を基本に考

えて欲しい。

12 無印をダメにしたのは失敗。あんな大企業が来るチャンスを逃してはダメ。

13

無印良品。なぜ反対したのか。せっかく外の人が「やってやろう」と言ってくれてるのに。

「説明がない」とのことだが芦田議員の質問の後の答弁でしっかり説明していた。防災対策

を無印が一緒にやるとなったのに残念。

14 道の駅に無印のお店を出店してほしかった。

15 良品計画の出店

16 無印の件。 建設的にやってほしい。

17
無印の件、今後どうなるのか？市長がどうこうではなく、議会としてどう動くのか？次の手

を考えるのが大事。

18
無印良品計画の撤退について。今後の空きスペースはどうなるのか。その結果について、あ

るいは今後について情報がない。

19 無印の件もう少しわかりやすく説明してほしい。

20 無印良品に今も期待している。

21
無印のお店などはみんな喜んでいたが、議員さんの反対でダメになるのは市民にとって悲し

い

22

道の駅へ無印のお店を出店してほしい人はたくさん聞いていいる。

ある議員さんが店が悪いというのではない、市長のやり方が（説明がない）悪いから反対し

ているといわれた

市民のことは全く考えていないのは許せない。市民の代表というのは口ばかり何もわかって

いない。

23
無印の店議員さんは反対しているが、市民に署名運動をしてみたらどうか？

賛成・反対の署名活動を

1
安芸高田市には観光地がたくさんあります。地域の良さを生かして観光客にきてもらうこと

ができると思います。

2
安芸高田市知名度UP、そして地元愛を深めるために、「郡山映画村構想」というのはどう

か。山全体を時代劇、吉田小学校百万一心劇の舞台として活用できるようにして欲しい。

3 温泉でも湧けばいいのに。

商

工

業

観

光

10



令和５年地域懇談会住民意見

4 Aに行ったらBにも行きたくなるように、色々なものを関連付けてアピールしては。

5
八千代湖の祭り（花火大会）は６町が統合したもの。復活すべきである。

お金は市民の協力を募る

6
湧永薬草庭園と美術館、お茶も庭園で飲める施設を湧永社長と意見交換して創ったら良いの

では

7
たかたん（ゆるキャラ）をもっと広めあるいは活用して経済効果につなげてはどうか。例え

ばTシャツ、クッキーなどを検討してはどうか。

8

市の観光事業の活性化。市外から来て、お金を落としてもらうのが観光事業。観光消費に取

り組めば、市の収入も増える。そのためにはある程度の投資は必要。６町を周遊できるよう

な観光施策を考えて欲しい。

9
三矢の里あきたかたは作った時、情報発信基地ということだったはず。本当にそれができて

いるのか。

10 サッカースタジアム（練習場？）を八千代に建てて欲しかった。

11
市長は色んなものをチェックしている。トイレが使えなくなった。山の公園のトイレが使え

ないのは困る。

12
湯治村、湯の森、三矢の里あきたかたの飲食店が特産品を作る（お好み焼きのように全国に

応募する）。リピーターを増やすことを立案する事。

13
神楽の配役の名簿を出して,役者の追いかけファンに盛り上げてもらう。また、来客名簿で、

再度神楽ファンの掘り起こし。

14

①高宮町は合併前より高齢化社会を想定し福祉施設を充実されてきたと思っています。その

中で地域の交流人口を年間10万人以上を目標に取り組んできたが、「高宮湯の森」の設備投

資（クラウドファンディング・企業版ふるさと応援寄付）で再生計画を。

15
時代に沿った魅力ある施設の構築が必要です。例：広島県廿日市市に『アクアイグニス』が

進出！食をテーマにホテルや温浴施設等の大規模観光交流施設を整備【2029年開業予定】

16

集客できるイベントを沢山してほしい。ネットでアピールする。大きな公園を作ってほし

い。三次へわざわざ行く人もいる。そうした取組みを行うことで、安芸高田市に財政的なゆ

とりができ、将来のまちづくりにつながると考える。

17 もっと関係人口を増やすことを考えて。避暑地としてアピールしては。

18 観光事業　→ お金が落ちるようなPRを

19 道の駅、芸備線を活用した観光地の充実をしてほしい。

建設部関係
～まとめ～

1 通勤時に吉田の町なかは混雑する。吉田バイパスが必要ではないか。

2 学校統合の問題で、道路の改良を進めてほしい。原田⇔吉田線

観

光

(1)道路改良に関する意見・・・5件
(2)道路維持に関する意見・・・12件
(3)交通安全施設に関する意見・・・8件
(4)空き家に関する意見・・・6件
(5)水道に関する意見・・・1件

道

路

改

良

11



令和５年地域懇談会住民意見

3
人口増を問うたらどうか。若い人だけでなく高齢者に来てもらうのも良いのでは。若い人を

呼ぶために工場誘致が必要、そうすると道路整備、空港までの道路を早く整備して欲しい。

4
道路改良について。三次美土里線のファロスファーム近くのボックスカルバートからボック

スカルバートの間の道幅が非常に狭い。拡幅工事を検討してほしい。

5
処理場建設の条件で橋の建設を約束していただいていたが、住民への説明もない。どうなっ

ているのか？

1 道、特に市道の法面の立竹木の整備→ 地域で手入れをやっていく気概を！

2 夜間の明りが少ない

3 市道の管理…U字溝、法面の草刈り　溝が詰まり、流れが変わる。対策を

4 羽佐竹の造成地工事現場の落石。パンクの原因になる。対策を

5
通学路の草や木について…春先から夏にかけて草や木が歩道などにかかっています。自転車

通学の子供や小学生がいるので、定期的に確認してほしい。

6 松枯れ、なら枯れ　家にかかる　伐採を

7 立木の危険性

8 本郷から千代田に抜ける県道に木が覆いかぶさっている。倒木の恐れある。

9 ゆづりは街道の側溝に泥、石、木片が溜まって。清掃が必要

10
除雪に対する早い対応。市道に対して除雪してほしい。また、家の出入口を塞ぐ除雪作業は

配慮に欠ける。是正すべきだ。

11 除雪作業の品質向上を図って欲しい。

12 生活に関わる道路の除草・伐採を徹底して欲しい。

1 吉田小学校への通学路の整備不備で危険である。移転してはどうか？

2
消防署の交差点について、消防署側の用地を市が買収し道路を拡幅し、美土里みずほ線と右

折信号の設置をお願いしたい。

3 用水路の落下事故。ガードの取り付け等安全対策を

4 豊栄へ向けて通勤の車が多い、子供の通学が心配。

5 県道37号線、歩道が切れている部分をつなげて欲しい

6
丹比地区、街灯が少なくて暗いので危険。通学路で暗くなって帰ってくるときは不安。若い

人に来てもらうためにも整備して欲しい

7 ロードバイクなど自転車が通れる道づくり。グリーンベルト

8
中学校の入り口の橋。かなり傷んでいる、このまま放置されるのではと不安。昔は議員がそ

ういったところを見回っていた。（フィードバック必要・光下）

1 空き家が増えている。危険空き家になっている。

2
空き家を貸し出し、売り家とするために、仏壇や墓じまいに対して補助をだしてもらいた

い。

3

空き家対策。放置されて犬や猫の住処になっている。地域で草刈りをしたいが、敷地に勝手

に入れない。持ち主にどう連絡を取ればいいのかわからないので、市が連絡を取って欲し

い。三江線の補助金を使って整備ができないか。

4 空き家対策時には床をはいだ時には必ず床下にビニールを張ると良いと思う。

交

通

安

全

施

設
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5

空き家の良さは、手を入れられること。ただ田舎の家は大きすぎて、手を入れるのが大変。

家だけならまだしも、納屋や畑が付いていたたら買いにくい。こういったところの調整をし

て欲しい。

6
空き家が増え、家を管理する人がいなく草植木等が伸びて隣の家としては迷惑な状態であ

る。対策を検討してほしい。

水道 1 火の谷地区　上水道が未整備。上水を通してほしい。

教育委員会関係
～まとめ～

1 若者（子ども）が挨拶をしなくなった。又、自分の意見を言わなくなった様に思う。

2 水難事故が多い。小学生に背泳ぎをまず教えては。

3 子ども人口の流出の抑止。郷土愛（文化、行事）を育む

4
人口減少が大きい子ども世代に焦点を置いた「安芸高田市から世界に飛びたてる日本一のイ

ンターナショナルの街を目指す」（別紙参照）

5 自分以外を大切にする

6 子どもたちに「議論学習」の場を作ってほしい。意見出し合い合戦？

7

学校の先生を増やして欲しい。１人の先生が３０人を見る場合、どのレベルの子に基準を合

わすかによって弾かれる子供が生まれる。１０人ずつ３クラスで３人の先生となって欲し

い。

8

教育への地元高齢者のサポートができないか？

教育に関して現況では、教員の仕事量が多いのではと感じており、働き方改革も含めて教育

における高齢者のサポートが出来るような展開を検討して欲しいということです。特に、部

活動に対しては、地域の支援を得ながら部活動の充実を願うものです。

1 中学校の統合について…早急に実現してほしい。

2 中学校廃止について。跡地を処分。会社に売却

3 中学校が１校に統合する案が出ているが大反対である。それぞれの地域の特色が失われる。

4
学校は小さな社会。中学校は統合すべき。ただ、遠くなる。学校の行事を振り分けて各地で

やって欲しい。

5 中学校が無くなると寂しい。学校はまちの中心、合併には反対。

6 中学生、通学距離が長い（8kmくらい）。途中に公衆トイレがなくて困る。整備して欲しい

7 若い人の中学校統合の意見が聞こえない。どう思っているのか。

1 歴史を大切にする行政運営

2 歴史を大切にする行政をしてほしい

歴

史

・

文

化

空

き

家

(1)総論・・・8件
(2)中学校の統合に関する意見・・・7件
(3)歴史文化に関する意見・・・7件
(4)施設に関する意見・・・27件
(5)高校に関する意見・・・2件
(6)その他・・・1件
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令和５年地域懇談会住民意見

3 文化歴史を大切に、教育につながるために

4 地域文化の充実支援

5
管絃祭や清神社の夜祭が無くなり、人が集まる環境がなくなり、活気が無くなっている。１

年ごとの交代でも良いので復活してほしい。

6 神楽　伝統的な旧舞の保存を願う

7 次世代へバトンタッチしている（神楽等）

1 八千代の丘美術館の運営を再開してほしい

2

八千代の丘美術館のような円形になっている展示施設はなかなかないので、続けていくよう

にしていただきたい。

例えばハンドメイド作家さん等による販売もできるようにするとか・・・

3 八千代の丘美術館を博物館としてリニューアルさせた。

4

八千代の丘美術館を利益がでるような仕組みを作って運営したい。

例えば美術館、博物館、工芸の販売、ワークショップ、コンサート、ミュージアムショップ

の充実

5
八千代の丘美術館は大規模な施設なので、市・市議・地域活動をしている方など連携して運

営を行って行きたいです。

6 歴史資料館とつながり、何かをしたい

7 市長は予算不足と言っているが、八千代B＆Gや八千代の丘美術館は必要である。

8

文化に関することは、文化施設については、採算だけで考えるのではなく、やり方を考える

必要がある。

八千代の丘美術館の復活を望みます。

9
八千代の丘美術館に寄贈された作品が向原に保管されたままになっているが、有効的に大切

な利用をしてもらいたい。

10 八千代の丘美術館の閉館は、市の文化の発展に逆行している

11 八千代の丘美術館を速やかに再開してほしい。

12

美術館を再開して欲しい。今までの先生方の作品をもっと活用して欲しい。棟ごとに展示を

変えてワークショップなどを開催、販売して収益を得る。神楽面など販売してもいいと思

う。

13
児童絵画指導など有益な面があった。八千代の丘美術館を再開してほしい。コストをかけな

い方法で利用できる案を出して活動してほしい。

14
八千代の丘美術館を地域の方と一緒に活用案を検討していきたい。土師ダム、道の駅など連

携する。

15 八千代の丘美術館は他の地域にはない素敵な場所だと思います。残してほしい。

16 廃校になった学校の使用を活発にしてほしい。

17 小田東小学校のグラウンド場が草もぐれ。

18 子どもたちの将来のために、社会教育施設や地域住民を活用した方法を考えて欲しい。

19 いろいろな施設の維持が難しくなっているが、図書館だけは各町に残してほしい。

20 B＆G、美術館は今後どうなるのか？

21 施設の老朽化に対する対応をも充分考えて欲しい（施設管理費等）

歴

史

・

文

化
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令和５年地域懇談会住民意見

22 フォルテ２階の階段の修繕は必要である。

23
図書館について、館内でパソコンを使っていたら禁止された。時代錯誤だ。談話室があると

良い

24 イベントをクリスタルアージョに集中させず、各町ホールで開催するなどぶんさんする。

25 公営でWiFiスポット設ける

26 現在ある施設の有効活用

27
集中すべき事・物と別々にすべき事項のようにすべきであり、各町の特色等生かすべき。図

書館、学校を集中すべきではない。

1

向原高校存続の提案

・進路保障…公営塾の設置

・ワクナガと連携したハンドボール部の活性等シンボルになるような事業

2

向原高校に他県から入学出来る環境づくり、制度づくり。PRをした方が良い。

向原高校の存続・充実を願うもので、例えば民間で案の様なものを作り、ハンドボールなど

のクラブ活動を充実してはどうか。

そ

の

他

1
市主催のグランドゴルフ大会に申し込んだがダメだった。教育委員会に言っても相手にされ

なかった。区長発信で案内を出して欲しい。

消防関係
1 北分駐所を24時間体制にして欲しい。

高

校

施

設
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令和５年地域懇談会住民意見

テーマ２：防災・災害対応について
①　防災・防災組織

1 ２年前の災害、教訓になっている事はあるのか？

2

現在の市の体制では大規模な災害がおきたとき不安

災害時スムースな対応がなかなかできない。

個々のシミュレーションがされてないのでは。考える機会（雛形）が必要だ。

3 現状使用でのお太助けフォンの今後の更新費用は積立てあるのか？

4
災害をもっと広い視野で見ないといけないのではないか。地震や獣害、暑さも災害と考え生

きるための対応を考える必要がある

5
土砂災害指定地区の具体的な事が不安である。具体的に明確であれば、具体的な行動ができ

る。

6 お助けフォンを使った健康確認、安否確認をやって欲しい。

7

地域によって問題というのは色々違う。ミューズほ安全な場所ではない。もともと大土川の

土砂が堆積してできた土地。もっと細かな危険所マップを作って、自分の家がどんな危険が

あるかを把握しておく必要がある。

8 災害調査委員会を作って命を守る仕組みを作っていく。

9

警報のシステム（避難情報）は予報ばかりが流れてくる。スマホやお助けフォンで流れてく

るが他地域の情報も入ってくるので危機感が薄れる、サイレンなど認識しやすい警報にして

ほしい。

10
75歳以上の方へ、災害時に支援が必要かというアンケートを市がとっている。しかし、民生

委員や生活支援員などに情報が共有できていない。

11
災害情報の中心は吉田になっている。安芸高田市は広範囲なので、地域ごとの情報が必要で

ある。

12
災害について、前もって地域住民と共同でハザードマップの検証を加えて認識しておく必要

があると思う。

13
多治比川の危険水位が15㎝上がった。前回の水害で河川の土砂が溜まっている。浚渫をした

り河川改修の整備が終わってから水位を上げるべきではないか。

14
多治比川の防災カメラがあるが、携帯に防災情報が届くとき、その映像も添付して送信でき

ないか。

15 前例は無視し現実を見る。地域社会を立て直す。

16 マイタイムライン・・・防災士に依頼。各個人マイタイムラインを作成する。

17
防災マップを作成されても、役に立っていますか。河川についてはよく聞きますが、土砂災

害の対策は？

18 ８月10日～8月20日を安芸高田市防災weekとする事。

危

機

管

理

(1)危機管理に関する意見・・・22件
(2)防災施設に関する意見・・・21件
(3)自主防災組織に関する意見・・・14件
(4)消防団に関する意見・・・4件

～まとめ～
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令和５年地域懇談会住民意見

19 危機管理の意識を高めていただきたい。市民は命を預けています。

20
島根との県境に家があって、ケータイの電波が入らない。災害時に安否確認ができない。市

に要望しても改善されない。

21

防災についての疑問

昨年の安芸高田市の災害時に市長さんが千葉にてトライアスロンに参加されてたとありまし

たが、なぜその問題があまり取り上げられなかったのか疑問です。トップとしての資質に欠

ける

22
昨年の台風の時、対策本部が設置された。後に市長がトライアスロンに行っていたのは問題

だ。市長は現場にいなくても問題ないと言っていたが、実際悪影響が出ていた。

1 多治比川の災害が毎年発生（市民病院も水浸しになる）対応がどうなるか。

2 ・三坂川の上流域の水路崩壊対策を望む。

3 三篠川の豊栄周辺に治水ダムを造ってもらいたい。

4

向原の町なかに住んでいるとあまり災害意識は感じない。50年前は戸島川流域の水害を感じ

た事があるが、7年前の三篠川の水害は大きな脅威でした。河川改修で安全に近づいた感じ

もするが・・・、豊栄方面の水害対策をより強く進めてもらたい。

5

浅塚から加屋に入る所は、大雨の度、山瀬が出て道路が冠水する（石ころも沢山でる）交通

危険。基本的な工事はしないと聞いている（下に民家がないので）。避難指示が出されるの

は夜中が多い。

6 火の谷川の流域の沢水が溢れる

7 火の谷川にミニ砂防ダムの設置を

8
農業水路（改良する必要）、直角に曲がった水路、すぐにオーバーフローする危険な水路が

ある。

9 排水ポンプ

10 河川の浚渫をしていただいたい。

11

雨雲レーダーを見れば赤いところが雨が激しいのはわかる。ただ、そこから外れるとたいし

たことない。レーダーで雲の動きもわかるのでそれに合わせたピンポイントの情報発信を

やって欲しい。

12
ため池について、管理者を市が把握しているのか？以前調べていたが今どうなっているの

か？（フィードバック必要）

13
豊栄に大きなため池がある。決壊すると三篠川に流れ込む。東広島市と協議しているのか？

（フィードバック必要）

14 土師ダムが放水をすると川へ水が流れなくなる。内水対策をしてもらいたい。

15
小さな川が大雨で氾濫する。大きな川ばかり注目しがちだが小さな川を整備しないといけな

い。自分たちでやるので市がお金を出して欲しい。

16
吉田町多治比川が氾濫するが、上流に砂防ダムの建設が必要と思うが、国。県に要望する必

要があると思う。

17
小河川の流域については見るだけで終わる。砂防ダム下流の整備など防災対策を早急に行っ

て欲しい。（信木・所木地区）

18 若者定住のための都市計画（造成地を高台に創る）
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令和５年地域懇談会住民意見

19 河川・市道の整備、住民の活用（振興会）

20 基幹道路、歩道を整備

21 ②地域の溝掃除･･･企業でも地域でも良い、金をだしてする。

1

・普段から地元の人との訓練をして、コミュニケーションをとる。このコミュニケーション

を中心に訓練することが防災対策につながると思う

・避難されない方も減るのでは…。（消防団OBの参加）

2 防災訓練のやり方は形式的になっている。(情報が末端に届いていない）

3 個人情報の有り方（名簿の管理について整理を）

4 自主防災組織

5

羽佐竹地域防災会の形は作ったが、活動ができていなかった。具体的にどのように動けば良

いか社協など専門の人に来てもらって説明会などをやりたい。避難の声掛けをしたが反応が

良くない。危機意識が低いのでどうしたらいいかわからない。

6 避難するのが大変、防災訓練を各地ですべき。

7 防災組織はどのくらい作られているのか？高齢化で活動できなくなっているのではないか。

8
振興会で自主防災組織を作っている、そこで名簿を作っていてレベル4になったら高齢者や

一人暮らしの人に担当役員が連絡をしている。急な増水が夜中なら対応できない。

9
コロナで地域や家族のコミュニケーションが失われた。今、大きな災害が起きたら声掛け等

ができるのか不安？地域で避難訓練をする必要がある。

10
自主防災組織があるが、機能していない。市が高齢者や体の弱い人への安否確認の指示を出

して

11 南海トラフに備えて住民が主体となった防災活動ができる組織を作る必要がある。

12 自分たちの立ち位置（現状）をあきらかにみきわめる。

13 ・自主防災の充実は？消防団、振興会の充実？老人会＋サロンの連携

14 災害は年に１回くらいなので常会単位で考える。

1
消防団は警報が出る前に詰め所に待機している。その人達への待遇（弁当を出すとか）を良

くしてもらいたい。消防団へ近所の人がおむすびを届けた。

2
消防団の活動について、災害時に適切に動けるか疑問であり、それと同時に行政は災害後の

予算確保に努めて欲しい。

3 ①消防団員の他地域への派遣

4
災害時、人探しをした。甲田⇔秋町。河川を往復後１時間半待機があった。無駄な時間で

あった。
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令和５年地域懇談会住民意見

②　避難・避難所

～まとめ～

1
以前車が水没した。帰宅が遅れ家族の救助が遅れた。消防団の方の注意喚起のおかげで、そ

れでも早く救助できた。早期避難が基本であると思う。

2 避難基準、判断に迷ってしまう…。良いアイデアはないものか…。

3 避難所へ行くまでのルートを各町、細かく広報に出してほしい。

4
浅塚から加屋に入る所の道路、川の氾濫があるため危険。避難所がある甲立に出られない

（ミューズに来れない）ので早急な対応を望む。

5 危険な場所から安全な場所へ　居住誘導政策を

6 避難対応。弱者に対する対応方法を示して欲しい

7
住民全員が避難するわけにはいかないので、最低でも垂直避難の呼びかけを早くしっかり

と。

8 避難場所まで2km途中が危険。どうしてここまでこれる？

9 避難所へ行くのに橋を渡って行くのは深夜では無理。

10 避難場所に行くのが高齢者は大変。

11 高齢者避難、避難するのが危険な時がある。どうすれば良いのか。

12
１人暮らしの高齢者が増えている。災害時にその人達の安否確認、避難誘導を考えておかな

ければならない。2021年の災害で孤立した人たちがいる。

13
避難情報が出るが、声掛けがない。高齢者はどうしているのか？自分で動けということか？

どう避難したらいいかわからない。

14
災害時に動ける人が少ないのではないか。近所のつながり（例えば５戸くらいの単位）を活

用して助かる方法などをミクロで考える必要がある。

15 屋外のスピーカーで避難所の情報を伝えて欲しい。デジタルも必要だが、アナログも大事

16 お太助けフォン等で避難経路が表示できないか？

1 八千代B&G避難場所なので残してほしい。

2

川根地区の避難対策にについて・・・川根は川根小学校が避難所となっているが、梶矢地域

は川根小も遠く、支所の避難所は更に遠い、対策の検討を願う。ただ川根小は今年度限りで

あり、避難所の体育館、更に言えば校舎を残した方がいいのではとは思う。今後において

は、電気関係等がとめられるかどうかは大いに関係すると思う。

3
30年災については、ほぼ完了していると感じているが、避難所については厳しい状況がある

と思うので、検討する必要があるのではと思う。特に高齢者の避難対策を検討して欲しい。

4 避難場所でできるだけﾌﾟﾗｲﾊﾞｼｰを守れる仕切りなど欲しい（経験上思った事）

5 避難所に仕切りがない。食事をするのが難しい。避難所の充実をしてほしい。

6 避難場所がわからない。特に車の置き場所わからないので、周知が大切だと思う。

(1)避難情報・避難経路に関する意見・・・16件
(2)避難所・避難場所に関する意見・・・27件
(3)個人情報の取り扱いに関する意見・・・1件
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令和５年地域懇談会住民意見

7 避難所は安全性を確保を

8

市指定の緊急避難場所は下佐地区にはなく、佐々部（前側）にしかない。特に信木、所木地

区は危険個所だらけで、コミュニティーセンターまでも距離がある。早期の避難告知か何か

方法はないのか。

9 避難所の空調修理(パラッツォ）

10
子どもが小さいので他の方の迷惑になるのではないかと心配で、避難所を利用するのはむず

かしかった。

11 災害、避難を前提とした施設があればよい。

12 避難場所フォルテ

13 災害時のトイレ。だれでもトイレを使えるようにしてほしい。（ＬＧBＴ対応）

14 避難所に集まる人は少なくても、情報は流してほしい。

15 ダンボールベットはあるのか？設備を充実させて欲しい。

16
災害時のトイレ。LGBTQの人たちが、トイレに気を使うので避難所に行けない時がある。多

目的（誰でも使える）トイレが必要だし、もし避難所にあるなら周知が必要。

17 水害。羽佐竹の避難所が低い。高宮支所に行く道も危険。安全な場所がない。

18
避難所の周り（外）が暗い。避難時には足元が明るくなるように照明をつけて欲しい。（記

載漏れ）

19
避難所が遠い。高齢者を連れて行くのが大変。地域の実態に合った避難所を設定して欲し

い。今は、各自が自宅で自分の命を守る行動をするしかない。

20 甲田町は避難場所の確保はできているのか？大量の人が来た時に入れるのか？

21

吉田地区、アージョが避難所となっている。災害の時に高齢者がアージョに行ったが入れな

くて愛郷小学校へ行ってと言われた。車もないし行くことができない。アージョの収容人

数、駐車できる車の数、乳幼児の受け入れ可能人数など詳細な数字を出して欲しい。

22
百楽荘など、避難できる場所を増やして欲しい。市は色々協定を結んでいるが物資のことば

かり、避難できるところの協定も進めて欲しい。

23 丹比の避難所は川より低い位置にある。

24
避難所のもっと明確な情報が欲しい。今、どのくらいの人が入っているかなど、入口に30分

おきに情報を貼りだして欲しい。

25 避難場所を近くに

26 災害時対応のマンホールトイレの設置を検討してほしい。

27
地区集会所を避難場所として使用する設備の費用を補助してもらえるか？

正式の避難場所以外を使用するしか方法がない。(所木地区）

)個人情報 1 ・高齢者避難の個人情報を恐がりすぎて？

避難所

避

難

所

・

避

難

場

所
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③　災害復旧

～まとめ～

1
災害復旧が遅いように思う。３年前(2021年)の災害は激甚災害になったが、横田地区に手つ

かずの所がある等、対応、取り組みが遅いと感じているので、早く対応してほしい。

2 防災現場を市長・議員は眼で確認を。現場の邪魔にならないよう留意

3 小規模災害（道路、河川、水路）の対応が遅い

4 2021年の災害、復旧が終わっていない。上福田から本郷方面。

5 復旧の順位付けをやってもらいたい。

6 すぐやる課がなくなった。災害後、すぐに動いてくれるのか？どこに言ったらいいのか。

7
災害復旧の補助率が低い。補助が出ないと直せずほったらかしになる。次に災害があったら

被害が拡がる恐れがあり、住めなくなる。

8

災害の時に法面が崩れたが市道じゃないから受益者負担で直さないといけない。災害の場合

は私道だろうが、その道が使えないとどのくらい影響があるか考えるべき。災害時には特別

な条例を作って対応して欲しい。

9 戸島川、下小原浸水区域、土砂撤去まで固定資産税の減免を求める

10
災害復旧、橋がいっぱいあったが災害で流された。自分で取り付けた橋、正式なものではな

いが壊れたところを直してもらえない。（山田川）

1 河川の改修・河川の護岸の整備

2 多治比川の改修はいつ終了するのか？

3 多治比川の復旧工事は百年先まで安心な工事をしてほしい。

4 多治比川の工事について、どのような感じの工事になるのか？

5 吉田の多治比川の災害対策は何が行なわれているのかわからない。

6

防災、多治比川の改修についての具体的案を知らせてほしい。町内を流れている田んぼ水

路、用水路が現在は水が流れていない、衛生面でよくない。又、災害時に使用できるように

水を少量でも流れるようにしてほしい。

7
多治比川の復旧がどれくらい進んでいるのかよくわからないので、別冊で広報を出してほし

い。

8 黒瀧川に倒木が２本ある撤去してほしい。

9 生田川流域の大木と堆積土を除去してほしい。

10 災害、大土川が何年たっても改修されない。順番が来ていても県の予算がない。

11
三篠川の改修計画が広島市内で止まっているので、向原町域内も新たに計画をあげて実施出

来るようにしていただきたい。

河

川

災

害

復

旧

(1)災害対応に関する意見・・・10件
(2)河川災害復旧に関する意見・・・12件
(3)農業施設災害に関する意見・・・4件
(4)治山・砂防ダムに関する意見・・・2件

災

害

対

応
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河

川

災

害

復

旧

12
災害で亡くなっている方もいる。三篠川の浚渫工事をやってもらえるという話だったが、今

どうなっているのか？（フィードバック必要）

1 ３年前の災害による堰堤が破損して居り、農業水路不能。農業ができない。

2
しおせ地区、農道が寸断されて直っていない。２年間放置、自分たちでやっても良いが高齢

で人が集まらない。素早く対応してもらいたい。（フィードバックが必要）

3 ほととぎす遊園、ため池からの水路が壊れて水の流れが変わっている。

4 水神池(ため池)に土砂が流入。どうにかして欲しい。

1 治山ダムに水や土が溜まっているが撤去してもらえない。見に来て欲しい。

2

2～3年前の土砂崩れ。土師ダム周辺は今も大型土嚢が積んであるだけ。今後、砂防堰堤は作

られるのか？いつになるのか？優先順位はどのように決めるのか？もっとわかるようにして

欲しい。

農

業

施

設

災

害
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・

砂

防
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ム
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自由な意見交換
総務部
～まとめ～

1 市長と職員が一緒に（問題を）直接聞く、伺っていくことが大事では。

2

起業、創業相談しやすい環境がほしい。介護・育児について、住みやすいまちを目指すには

どういった施策展開がいいのかを市民の声を聞きながら、それを反映した施策展開をしては

どうか。

3
５町で中心拠点を作り、吉田への中央拠点というが、各町の拠点から遠い住民はどうするの

か？

4
市政は市民と作るものだと思うので、市民の意見を聞きながら市政作りされるのが良いので

はと提案します。

5 現場第一では、現場に出て現地を見る、声を聴く

6 老人（今まで長い間培ってきた方々）を大事にしてほしい。

7
市のイメージが悪い。市民が不安にならないよう、市民と（子どもたちも）一緒に作るま

ち。こどもが安芸高田市にいたいと思う夢のあるまち。

8 住民の意志を尊重して長期的に考える。

9 外との関わり。他市町と一緒にまちづくりを進めて欲しい。

10

市の計画を作る時に、市民の参加がない。スピードは早いが、市民がついていけない。入城

500年の行事が色々あるが、よくわからない。市民と一緒にやるなら、市民の声を聞いて、

市民と一緒に作っていく必要がある。地に足のついた市政運営をやって欲しい。

11 施策、事業の説明が不充分

12

来年、市長選挙。4年間の評価をするものなのに議会が否決をしたから市長に仕事をさせて

いない。2人目の副市長や無印の件など。仕事の評価ができない。前回、異常な選挙だった

のに次回も異常な選挙になる。政策の評価ではなく人柄だけの評価になる。

13 子供たちの将来を考えた政治をやって欲しい

14 仕事の一つ一つで誤りもある事が有るので反省すべき。

15 市長は反省する気持ちがない。他の意見を聞く事がない。

16 合理性は必要だが、数字だけで判断してはダメ。

17 高齢者に優しい政策をして欲しい。市は、市民に合った施策をして欲しい。

18 市長の横文字がわからない。年寄り議員はわからないのだからバカにしてはダメ。

19 市長さま後一年がまんします。できれば早く辞職してください。

20 安芸高田市の災害は石丸市長だ。

21
市長が「この町（市）にはいませんよ」と言う発言があった様に聞くが、ふさわしくない

し、失格だ。

22

市長は本当に安芸高田市の事を考えているのか？

自分が目立ちたいだけ

人口が減るのは確かだが、何とか増やす考えはないか？

(1)市長に対する意見・・・24件
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23
市長はもう少し、人の意見を聞くべき。ウソをつくのをやめろ。市長には一刻も早く辞めて

もらいた。

24 新しい取り組みを行うときに市民の意見をもって聞いて進めていただきたいです。

企画部

1
安芸高田市は毎年財政説明がありますが、北海道のある町のように「財政再建団体」になら

ないよう。何もできるわけがない。

2 予算が市民に分かりやすいように説明していただきたいです。

3
2040年に市が消滅すと発表されているが、安芸高田市のこれに対する方針を明確にしてほし

い。

4 市の事業に対する効果金額を見やすくしてほしい。

5 国からの一括交付金を安芸高田市民、職員、議員、首長みんなで言えるようにしてほしい。

6 ふるさと納税はうまくいっているのか？

7
・市民の自由に使える金が増える政策をしてください。

・むさぼる企業は来てもらわなくても良い。市民の所得が増える企業が来てほしい。

8
貧しい町になっている。地元から財産、資産が消えてゆく。これを打開するためにどうした

ら良いのか。資産家を市に呼び込む方法を考える。

9 自由に使える十分な一括交付金を市民、職員、議会、首長が口をそろえて言ってほしい。

10 スクラップ＆ビルド　壊すなら新たに建てる予算を取ってくるのが首長の仕事

1
青少年健全育成の「青少年の声を聞く会」の開催のための予算がつかなくなりました。やっ

と知名度が高くなってきたところ、気運を下げる様になっている。

2 青少年健全育成の「青少年の声を聞く会」にわずかでも予算をつけてもらいたい。

3
福祉の面で遅れている。ボランティアで音訳などやっている人への理解がない。市の広報誌

を音訳している団体が使用する機材（ハード、ソフト）のお金を出してもらえない。

4 補助金　周知方法の改善を

その他
1 インボイス制度に不安がある

2 インボイス制度は中小企業が苦しむことになるのでしないでほしい

3 島根原発再稼働はしないでほしいという姿勢を県と中電への反対の姿勢を

4 この町の災害の最大は市長だ

～まとめ～

(1)財政に関する意見・・・10件
(2)補助金に関する意見・・・4件
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